

PRÉVESSIN-MOËNS

# La situation financière déficitaire d'Éclat inquiète les responsables

Depuis 24 ans, Éclat, l'association de personnes handicapées du Pays de Gex, mène cette belle aventure, où chacun trouve sa place dans la différence, où les valeurs d'écoute, de respect, de valorisation des personnes ont un sens.

Lors de l'assemblée générale, Elisabeth Tannières, présidente de la structure, a rappelé tout le travail accompli durant cette année dans la continuité depuis la création de l'association. Elle a présenté le bilan de l'année 2014, « l'engagement de tous, celui du conseil d'administration et celui des 49 salariés dans leur travail au quotidien auprès des personnes en situation de handicap, pour qu'elles vivent une vie épanouissante, riche en activités et la plus autonome possible. » De même, elle a souligné la participation de l'association dans les études des besoins gessiens.

## Deux grands secteurs

Le Pôle "enfance et loisirs adultes", financé en grande partie par la Communauté de commune du Pays de Gex, s'occupe des loisirs et de l'accompagnement à la vie scolaire.

Le Pôle "services aux adultes", financé en grande partie par le conseil départemental, accueille en journée et dans les deux résidences de Saint-Genis Pouilly et de Gex, des adultes en situation de handicap.

Les interventions des différents responsables ont mis en valeur l'exigence de la qualité des prises en charges, la



Au cours de l'assemblée générale, la présidente Elisabeth Tannières et le bureau ont exposé les difficultés financières que rencontre l'association actuellement. PHOTO DUS B.

volonté de s'ouvrir vers l'extérieur et la richesse des partenaires extérieurs dans les activités (la Caf, Handiski et Monts Jura, la MJC, la médiathèque de Saint-Genis), pour la plus grande satisfaction des participants et de leur famille.

Deux intervenants extérieurs ont pris la parole. M. Hartman du service social de la CCPG a présenté les évolutions futures pour le Pays de Gex dans le domaine du handicap. Puis Mmes Cramet et Alban, responsables du Pôle grande dépendance territoire rhodanien et l'adjointe de direction, de l'Association pour adultes et jeunes handicapés (AAJH) de l'Ain, ont présenté leurs missions et exposé les prises en charge des adultes porteurs d'autisme, effectuées dans le

Pays de Gex et dans le département par leurs équipes mobiles. Elles ont annoncé l'ouverture d'une seconde

équipe mobile pour adultes artistes et de leur collaboration avec Éclat.

Suzanne BEL

## L'INFO EN +

### LES PROJETS D'ÉCLAT EN 2015

- L'agrandissement des locaux du siège à Véségnin, prévu au printemps 2015.
- Les séjours de l'été : un séjour adapté organisé par le club Ados-Adultes dans le Doubs au mois d'août.

- Le séjour du groupe "Rencontre et Découverte" dans le Charolais en septembre.

- Le spectacle "Micromégas" auquel participent des adhérents d'Éclat, sera présenté au mois de juin au théâtre du Bordeaux, en partenariat avec d'autres associations du Pays de Gex.

## Éclat lance un appel pour trouver des fonds

Le bilan financier, présenté et validé par M. Anthoiz, commissaire aux comptes, montre un résultat en déficit pour l'exercice 2014. Les restrictions budgétaires publiques impactent profondément les financements d'Éclat. Le budget 2015 ne permet pas de répondre actuellement aux besoins de l'association.

Des mesures d'économies ont dû être mises en place, qui concernent aussi bien les salariés que les bénéficiaires et leur famille, par exemple

la fermeture des résidences durant deux semaines et deux week-ends. Cette situation inquiète fortement les responsables, les salariés, les familles et les financeurs ont été mis devant leurs responsabilités.

En fin de soirée, le témoignage d'un parent sur cette situation alarmante était particulièrement émouvant. Il résumait bien la difficulté des familles à faire face actuellement et dans l'avenir, à l'accueil de leur enfant-adulte, avec les complica-

tions et la charge des handicaps.

« Malgré cette situation compliquée, l'association poursuit ses missions pour qu'Éclat continue d'être un lieu de vie chaleureux et porteur d'espoirs », a précisé la présidente Elisabeth Tannières.

Aujourd'hui, l'inquiétude grandit pour trouver le financement de l'association Éclat, dans le rouge. Qui lance un appel et espère trouver des fonds.

S.B.